
◇ 光プロジェクト  医学部医学科進学支援特別講座 「英語特別演習」 

日 時   〇 令和２年１２月２４日（木） ９：００～１１：３０     ２日目の古田先生（クリスマス仕様のセーターです） 

〇         １２月２５日（金） ９：００～１１：３０ 

  参加者  １１名 （２年生１０名、１年生１名）   

場  所  各生徒の自宅 （オンライン Live講座） 

講  師  古田  実  先生 （富士学院） 

 今年度も医学系予備校である「富士学院」からの講師を招き、英語特別演習を実施しました。ただし今年

度は新型コロナウィルス感染症拡大の影響に伴い、Zoomを利用してのオンライン Live講座という形にな

りました（富士学院さんで陽性者が出ている訳ではありませんので、念のため）。 

講師は古田 実 先生。先生は各種予備校における講義，ラジオ英語講座（『私大蛍雪アワー：古田の英

文解釈教室』）へのご出演や，明治大学・法政大学でのオープンキャンパス講師，および数多くの学習参考

書の執筆など，豊富な学識と経験を有する方です。ご多用のなかですが、今年度も引き受けていただける

ことになりました。 

各大学の英語入試問題の「質」と難易度の分析（分布図の提示）から始まった先生の講義は、新たに始

まる「大学入学共通テスト」の問題の傾向、その結果国立大学や私立大学の個別入試問題が被る影響と

変化などについて “舌鋒鋭く” 切り込んでくださり、冒頭からきわめて刺激的でした。 

その後は有名私大や筑波大の個別問題を題材とした演習に入りましたが、オンラインとはいえ先生の質

問とご指摘の的確さ、鋭さで、参加生徒は良い意味での緊張感とともに臨めたのではないかと思います。

「論理学」やフランス語を通じたアプローチも含め、新鮮な驚きに満ちた２日間になりました。 

古田先生、そして富士学院東京御茶ノ水校の皆様、まことにありがとうございました。 

＜生徒のアンケートから＞（抄） 

設問 1   あなたが今回の事業に参加した目的は何ですか。 

 英語の学習のモチベーションをあげるため。 

 共通テストに向けて、長文読解をする上で重要なことを知りたかったから。 

 英語の学力向上に向けて、学習方法などを知りたかったから。 

 よりレベルの高い英語の問題に触れることで、受験を意識していきたいと思ったからです。 



また、受験問題に触れるいい機会だと思ったからです。 

 自分がどれだけ英語を勉強しなければならないか改めて確かめたいと思ったから。 

 医学部への進学を考えているから。 

 英語を解く力の向上。 

 

設問２   今回の事業への参加は，あなたにとって意義がありましたか。 

 

設問３  今回の事業の感想，講師の古田先生への質問などがあれば記述してください。 

 長文を読んでいくうえで大切なことや、注意するべきこと、共通テストについて知ることが出来て良かったで

す。今回学んだことを今後の勉強に活かして行きたいと思います。 

 単熟語の覚え方や文構造、品詞ごとの役割など、今まで意識したことがなかった新しい考え方を知ることが

できました。使用した問題は難しく感じましたが、先生が丁寧に解説してくれたことで、理解が深まりました。

問題の解き方を詳しく知る良い機会になり、とても楽しい２日間でした。 

 このような自由参加形式のイベントに参加した事が初めてだった。古田先生の講義は凄く分かりやすく、また

初めて知ることが非常に多かったので為になった。 これからも自由参加形式のイベントがあったら積極的に

参加したい。 

 高いレベルの問題に触れることが出来て良かったです。様々な文法や、長文の読み方について教えてくださ

り、とても分かりやすかったです。 

 of を「～の」と訳してしまう等、「日本人の訳し方」をそのまま覚えていたことがわかった。自分が目指すべき

レベルが今回の講義でよくわかった。 

 とてもわかりやすい授業ありがとうございました。たくさんタメになる知識を得ることができて良かったです。 

 ただ問題の解説をするだけでなく、そこから派生して様々なことを教えてくれて有意義な時間を過ごせた。 

 

  


